

prochaine et qui, d'ailleurs, serait peu regrettable a beaucoup d'égards ?

Ces questions, Messieurs, nous mèneraient loin, et nous ne prétendons pas les résoudre, mais nous tenions a les indiquer dans ce rapport ; car elles sont posées autour de nous. Elles ne sont pas seulement de celles dont les Académies provoquent la discussion ; elles n'appartiennent déjà plus au domaine de la théorie ; elles entrent tous les jours dans celui de la pratique. Embrassant l'histoire des associations lyonnaises dans son cadre le plus large et sous toutes ses faces, nous devions nous préoccuper, non seulement de ce qu'elles sont aujourd'hui, mais encore de ce qu'elles seront demain.

Que ces considérations n'ôtent rien à la justice que nous nous plaisons à rendre a un mémoire bien composé, bien pensé et qui unit a la valeur d'un bon livre celle d'une bonne œuvre. De pareils ouvrages font également honneur a celui qui les a écrits, a la ville qui les a inspirés et a l'Académie qui les couronne.

DARESTE DE LA CHAVANNE.